

2017

平成29年

1.27

所管 連合自治部

発行責任者 梶原宜教

# 大通

昭和48年初版

第76号

44自治会

8,529世帯

題字揮毫 篠田昭新潟市長



年頭のご挨拶  
坂井輪中学校区まちづくり協議会  
会長(連合自治部長) 梶 原 宜 教

新年明けましておめでとうございます。  
坂井輪中学校区内自治会の皆様にはお健やかに新年をお迎えの事とお喜び申しあげます。  
昨年はオリンピック年で日本選手の活躍に心躍らせられた年でありましたが、一方で熊本地震や糸魚川の大火灾が発生し、その都度被災地の地域力が報道されておりました。いつも私どもにも災害に見舞われる

かわからない中で、「地域の防災力」について地域の皆さんから意識を新たにしていただきたいとお喜び申しあげます。  
坂井輪中学校区内自治会の皆様にはお健やかに新年をお迎えの事とお喜び申しあげます。  
今年はオリンピック年で日本選手の活躍に心躍らせられた年でありましたが、一方で熊本地震や糸魚川の大火灾が発生し、その都度被災地の地域力が報道されておりました。いつも私どもにも災害に見舞われる

かわからない中で、「地域の防災力」について地域の皆さんから意識を新たにしていただきたいとお喜び申しあげます。  
坂井輪中学校区内自治会の皆様にはお健やかに新年をお迎えの事とお喜び申しあげます。  
今年はオリンピック年で日本選手の活躍に心躍らせられた年でありましたが、一方で熊本地震や糸魚川の大火灾が発生し、その都度被災地の地域力が報道されておりました。いつも私どもにも災害に見舞われる

かわからない中で、「地域の防災力」について地域の皆さんから意識を新たにしていただきたいとお喜び申しあげます。  
坂井輪中学校区内自治会の皆様にはお健やかに新年をお迎えの事とお喜び申しあげます。  
今年はオリンピック年で日本選手の活躍に心躍らせられた年でありましたが、一方で熊本地震や糸魚川の大火灾が発生し、その都度被災地の地域力が報道されておりました。いつも私どもにも災害に見舞われる

新年おめでとうございます。  
坂井輪中学校区の皆さまにおかれましては、健やかに新年をお迎えのこととお喜び申しあげます。  
西区長に就任以来、温かなご支援とご指導をいただき、心から感謝申し上げます。

坂井輪中学校区まちづくり協議会におかれましては、坂井輪地域謝申し上げます。  
坂井輪中学校区まちづくり協議会におかれましては、坂井輪地域

の課題解決のため、全10専門部による多種多様な活動に積極的に取り組まれてることに、深く感謝申し上げます。  
今年度は新たに「坂井輪環境美化推進事業」として、西区の主要道路の美化活動に力を入れていた

で高齢者を支える体制づくりにご尽力いただき、大変心強く感じております。この研修会で培われた知識と経験を活かす皆さんと私ども



新潟市西区長 真島幸平

## 未来に向けた まちづくりを

現在、超高齢社会への対応が全般的に大きな課題となつております。本市でも地域包括ケアシステムが整いつつあるなか、貴協議会においても高齢者支援のための人材育成や研修会などを実施され、地域

西区役所においても、ことしも魅力と活力あふれる西区を目指し、職員一同となつて笑顔と意欲をもつて、未来に向けたまちづくりに取り組んでまいりますので、よろしくお願いいたします。  
結びに、皆さんにとって、今年一年が健康で平穏な年となりますようご祈念しまして、念頭のあいさつといたします。

また今大きな地域課題となつた地域包括ケアシステムへの対応は今年からのスタートとなります。この大きな課題について地域の中核をなす自治会の皆様をどのようにまち協連合自治部で支援していくか?何らかの方向性を見出し、自治会の皆様とともに活動の第一歩を踏み出したいと思つております。

各自治会の皆様にとりまして、

新通小学校分離新設校の平成32年度開校を目指した建設基本計画についての検討が進んできております。その他昨年の主な出来事として、越地震の被災地である、おぢや、山吉志、長岡を回る「中越メモリアル回廊」を視察していただきました。現地の被災現場とともに、被災体験と避難住民への対応など、西川に地域要望のあった人道橋の設置検討が進められています。今後も、この活動には、新潟大学の授業科目「コミュニケーション・インターンシップ」を履修する学生にも参加していただき、活動を通じて地域の特徴や課題を理解する機会となりました。

また、この活動には、新潟大学の授業科目「コミュニケーション・インター

ンシップ」を履修する学生にも参

加していただき、活動を通じて

地域のつながりを大切に、ご

活躍されることを期待しております。

また、この活動には、新潟大学の授業科目「コミュニケーション・インター





平成28年7月24日（日）自治会長役員等に対し、災害時における防災と避難体制について知つていただきました。中越メモリアル回廊を視察し講演を受けました。

総勢33名で坂井輪公民館を出発し、まずおぢや震災ミュージアムそなえ館を視察しました。次長松本様から中越地震概況説明をうけ、その後、

当時の自治会長で被災地域住民をまとめ、専門家より「災害に強い地域づくり」についてお話し下さいました。

やまこし復興交流館おられたるでは、写真とビデオに

御礼申しあげます。

## 自治会長役員等研修会 I 中越メモリアル回廊 視察研修会 I



基づき、やまこしの被災情況や「震災時の避難所運営」の説明をうけました。

木籠メモリアルパークさとみ庵や、車窓から土砂の中からの子供救出現場であつた妙見メモリアルパークを見学し、最後に長岡震災アーカイブの山崎様より、避難所運営の対応についてお話と「新聞紙使用」で緊急に

そのぞの場所において、施設視察は勿論震災体験者の方々の、生の話を聞き、今後どのような防災準備態勢をすればよいのか、考える事が出来ました。

本多総務課長より講評をいただきました。そして、地域課の山本様、西区社会福祉協議会五十嵐様も加わり、質疑応答を行いました。



- ① 避難所名簿についての問題
- ② 食糧についての問題
- ③ トイレについての問題
- ④ 災害時要援護者についての問題
- ⑤ ペットの同行についての問題

以上について、ワークを通して気付いた事前に町内、自治会で準備・話し合つておいたほうが良いことを個人で考え、グループで出し合つて共有しました。

最後に、西区役所本多総務課長より講評をいただきました。そして、地域課の山本様、西区社会福祉協議会五十嵐様も加わり、質疑応答を行いました。

平成28年11月6日（日）に、二回目となる自治会長役員等に対し防災意識を高める研修を、坂井輪健康センター3階大会議室に於いて、講師、来賓の方々を含め47名のご出席のもとで開催できました。

講師に、中越防災安全推進機構

松井千明様をお招きしました。冒頭

「熊本地震の避難所の状況を知る」と題して受講しました。

その後、避難所ごとの8グループに分かれ避難所運営ワークを行いました。

① 避難所名簿についての問題

② 食糧についての問題

③ トイレについての問題

④ 災害時要援護者についての問題

⑤ ペットの同行についての問題

以上について、ワークを通して気付いた事前に町内、自治会で準備・

話し合つておいたほう

が良いことを個人で考

え、グループで出し合

つて共有しました。

この研修が、今後の私共の防災力向上に生かせれば幸いです。ご協力

いただいた方々に、あらためて、御

礼申し上げます。

この研

平成29年1月27日



西坂井団地  
憩いの茶の間



めしました。  
9人でした。

1回目の参加者は



「一人ひとりが終の日までずっと安心に暮らせる地域」の実現に向けた「地域包括ケアシステム」の構築を目指す新潟市の取り組みと坂井輪中学校区まちづくり協議会の運動に啓発され西坂井団地憩いの茶の間を平成28年5月10日に週2回開設で始

西坂井団地自治会会长

事前に「茶の間」開設のアンケート（参加希望、運営ボランティア参加等）を実施し、想定に近い5名以上の参加希望者（当団地の規模約170世帯人口450人、老齢化率45%）があつたので、自治会館を会場とする「お茶の間」の開設を平成28年度自治会総会に諮り了承を得ました。開設にあたっては、既設の「お茶の間」の方々からのご助言を参考に以下の点を考慮しました。  
①出来るだけ運営ボランティアの負担を少なくすること。  
②参加したいと思つたときに「茶の間」が開いているように週複数回開催すること。  
③参加者の経済的な負担を少なくするため参加費を100円に設定。  
④更に長続きさせるためいろいろな企画をせずに「お茶の間」は会場の設定と話の場を作ることだけにしました。先ず法はみんなで考え方での出発でした。

開設以来8ヶ月間の1ヶ月平均収支(7回／月開設、ボランティア参加の方々の参加費を含む)は、収入・参加費5,550円、社会福祉協議会「地域交流活動助成金(Bタイプ)」2,500円／月、支出・会場費2,288円(主に光熱水道費実費)、茶菓代金4,878円、でした。

「お茶の間」とは独立に10年來活動が続いている当自治会の3つのグループ活動と統合し、週4日開設の西区地域包括ケア推進モデルハウス事業として平成29年2月より衣替えいたします。

今後「茶の間」の開設を考えておられる方々の参考になれば幸いです。

この会は自主的に結成されたもので、自治会としては各自に当番制的なお願いをした事はなく、各自が出来るときに子供たちの見守り、横断歩道の安全確認を行っています。雨、風、雪

自治会長になつて早、一年が過ぎようとしています。一年目でこの様な表彰を受けるとは思つてもいませんでした。これはみな前会長はじめ、役員・ボランティアの方々のご尽力の賜物だと思います。

思い、優しい目を向けています。発足は11年前、2名でのスタートと聞きましたが、現在は12名が参加しています。

自治会とし今後もセフティースタッフの方々が健康に留意され、無理せずに自分に合った時間に長い目で子供たちの見守りをお願いしたいと思ひます。





あらわし

昨年は、地震災害にあつた熊本、夏の台風10号による洪水、海外でも多くの自然災害、また県内では鶏のインフルエンザや、大規模火災が発生し、心の痛む災害が発生しました。災害に遇われた人たちのお気持ちを察するに悲しみが増します。今年は事故や災害が起きない様、一日もない日を大切に思います。

ある人が言いました。野球の三冠王ならぬ人生の三冠王は、「感動」「感謝」「関心」だそうです。新年度はあらゆることに関心を持ちながら感動する事柄、感謝する事柄が多くあることを年頭に当たり祈りたい気持ちです。



中村 はま



坂井東三丁目自治会



感謝状

受賞おめでとうございます  
今後ともますますの発展を期待します  
～平成28度～

• • • • •